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UNIVERSITA’ DI PISA 

 

COMMISSIONE REGOLAMENTO GENERALE DI ATENEO  
 

Il giorno 16 luglio 2012 alle ore 15.00 presso la Sala Cherubini del Rettorato si è riunita la 

Commissione per la redazione del Regolamento Generale di Ateneo nella seguente 

composizione: 

  

P A.g. A 

DE 

FRANCESCO 

Prof. ssa Nicoletta Prorettore vicario- 

Coordinatore dei lavori  

X   

ROMBOLI Prof.  Roberto Vicepresidente della 

Commissione Statuto 

X   

DAL CANTO Prof.  Francesco Prorettore per gli affari 

giuridici 

 X  

GRASSO Dott Riccardo Direttore Amministrativo X   

NAVARRETTA Prof.ssa Emanuela Presidente dell’Osservatorio 

legislativo – Facoltà di 

Giurisprudenza  

 X  

TURINI Prof.  Franco Ordinario – Facoltà di 

Scienze M.F.N. 

X   

BRACA Prof.ssa  Alessandra  Associato -Facoltà di 

Farmacia 

X   

MORUZZO  Dott.ssa  Roberta Ricercatore – Facoltà di 

Veterinaria 

 X  

CASAROSA Prof.  Claudio Ordinario - Facoltà di 

Ingegneria 

X   

CELLA Prof.ssa  Roberta Associato - Facoltà di Lingue 

e Letterature Straniere 

X   

MILAZZO Dott.  Pietro Ricercatore -Facoltà di 

Economia 

X   

DA CAPRILE Dott.  Michele Funzionario dell’Area 

amministrativa 

X   

DOVICO  Sig.  Emiliano Rappresentante degli studenti 

- Facoltà di Scienze Politiche 

X   

MANNONI  Sig.  Andrea Rappresentante degli studenti 

- Facoltà di Ingegneria 

  X 

CUOMO Dott. Pasquale  Dottore di Ricerca  X   
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Partecipano alla riunione la Dott.ssa Patrizia Picchi e i funzionari Dott. Alberto Sbrana e 

Claudia Medaglia. 

Sono assenti giustificati il Prof. Francesco Dal Canto, la Prof.ssa Emanuela Navarretta e la 

Dott.ssa Roberta Moruzzo.  

E’ assente il Sig. Andrea Mannoni.  

Partecipano alla riunione la Prof.ssa Maria Antonella Galanti, prorettore per i rapporti con il 

Territorio e il prof. Gino Santoro, prorettore per l’Organizzazione dell’Ateneo.  

La Dott.ssa Chiara Viviani partecipa con funzioni di segretario verbalizzante.  

La Prof.ssa De Francesco dà lettura dell’ordine del giorno della seduta:  

 

1. Comunicazioni; 

2. Approvazione verbale della seduta del 2 luglio;   

3. Sistema Museale di Ateneo; 

4. Sistema Informatico di Ateneo; 

5. Varie ed eventuali 

 

1.Comunicazioni 

 
Il Presidente rivolge il saluto ai componenti e apre la seduta con alcune notizie sulla proposta di 

modifica dello Statuto che sarà discussa nel Consiglio di Amministrazione del 18 luglio e nel 

Senato Accademico del 25 luglio prossimo. Le modifiche comprendono l’adeguamento ad alcuni 

rilievi ministeriali, l’aggiunta del Sistema Informatico Dipartimentale, la rieleggibilità per una sola 

volta delle cariche direttive, la discussione di alcune incompatibilità e la correzione di alcune 

imprecisioni.  

  

2. Approvazione verbale della seduta del 2 luglio 
 

Il Presidente informa la Commissione che il verbale della riunione del 2 luglio sarà portato 

in approvazione in una prossima riunione.  

 

3. Sistema Museale di Ateneo 
 

Il Presidente invita la Commissione a prendere visione della bozza di articolato sul Sistema 

Museale e l’allegato con la suddivisione dei Poli museali.  

Dà lettura della bozza articolo per articolo invitando la Commissione a intervenire per 

chiarimenti o richieste di emendamento.  

Si apre in particolare una discussione sugli Organi del Sistema, con particolare riferimento 

al Comitato di Indirizzo e Controllo (Articolo 4) e al Polo (Articolo 8). La proposta che emerge 

dalla discussione è quella di prevedere che il coordinatore di sezione sia designato dai dipartimenti 

di riferimento all’interno di una rappresentanza del personale docente (professori e ricercatori) 

designata dai consigli dei dipartimenti di riferimento del Polo, in numero di due  per ciascun 

dipartimento, ivi compresi il coordinatore scientifico del Polo, che assume le funzioni di Presidente, 

e i coordinatori di sezione di cui al precedente comma 3 dell’articolo 8, se il Polo è articolato in 

sezioni.  

Il Dott. Michele DA CAPRILE solleva il problema del personale tecnico amministrativo che 

agisce in veste di conservatore e la cui funzione non è evidenziata nel regolamento.  

Il Presidente precisa che questa figura non è più prevista dalla legge e che il problema è 

analogo a quello dei responsabili delle singole biblioteche, emerso nel corso della discussione sul 



3 

 

Sistema Bibliotecario di Ateneo. La questione sarà affrontata in modo organico in Senato 

Accademico.  

Il Dott. Pasquale CUOMO domanda un chiarimento all’articolo 5, comma 5, sull’adesione al 

Sistema Museale dei musei appartenenti a istituzioni esterne all’Ateneo o da esso partecipate. 

Il Direttore Amministrativo precisa che si tratta di forme di collaborazione con istituzioni 

culturali comunali, provinciali e regionali.  

La Prof.ssa Maria Antonella GALANTI precisa in proposito che è in discussione il progetto 

di istituire un biglietto unico per l’accesso a tutto il sistema museale cittadino, che comprenda anche 

le collezioni dell’Università, insieme a una serie di iniziative per la valorizzazione di tutto centro 

storico e dei suoi monumenti e non soltanto della Piazza del Duomo, che costituirebbe il modello 

trainante per il possibile accesso anche agli altri musei. E’ allo studio anche una forma di 

promozione per le famiglie degli studenti fuori sede, che in tal modo potrebbero conoscere più da 

vicino la città di Pisa e il patrimonio anche museale della sua Università. 

Il Presidente ringrazia la Prof.ssa Galanti per l’intervento.  

Mette in votazione l’articolato sul Sistema Museale di Ateneo, che è approvato all’unanimità 

con le precisazioni emerse nel corso della discussione. L’articolato oggi approvato sarà discusso 

nella riunione del Consiglio di Amministrazione del 18 luglio. Il testo con le modifiche di oggi sarà 

inviato nei prossimi giorni alla Commissione.  

 

4. Sistema Informatico Dipartimentale 
 

Il Presidente invita la Commissione a prendere visione della bozza di articolato sul Sistema 

Informatico Dipartimentale (SID) e dell’allegato con la suddivisione dei Poli informatici.  

Dà lettura della bozza articolo per articolo invitando la Commissione a intervenire per 

chiarimenti o richieste di emendamento.  

Si apre in particolare una discussione sull’articolo 7 sulle competenze del Polo in rapporto ai 

servizi da erogare a livello centralizzato uguali per tutti i Poli.  

Il Prof. Gino SANTORO prende a esempio la situazione dei servizi e-learning e chiarisce 

che vi sarà una piattaforma comune, ma che poi i servizi saranno differenti in rapporto alla 

specificità didattica di ciascun Dipartimento. 

Mette in votazione l’articolato sul Sistema Informatico Dipartimentale, che è approvato 

all’unanimità con le precisazioni emerse nel corso della discussione. L’articolato oggi approvato 

sarà discusso nella riunione del Consiglio di Amministrazione del 18 luglio. Il testo con le 

modifiche di oggi sarà inviato nei prossimi giorni alla Commissione.  

 (Il Direttore Amministrativo e il Prof. Gino Santoro lasciano la seduta alle 17.20) 

 

5. Varie ed eventuali 
 

Il Presidente illustra brevemente alcuni emendamenti tecnici presentati dal Prof. Casarosa 

all’articolato sulle Scuole Interdipartimentali, con particolare riferimento all’articolo 2 sulla 

procedura per l’istituzione e disattivazione della Scuola e all’articolo 3 sulle norme quadro per il 

regolamento e di funzionamento della Scuola. Sono recepite all’unanimità le proposte di 

emendamento del Prof. Casarosa e in particolare:  

-  la proposta di cui all’articolo 2, comma 2, di inserire l’elenco dei Dipartimenti interessati;  

-  la proposta di cui all’articolo 2, comma 5, lett. b) secondo cui la Scuola ha facoltà di proporre, 

sentiti i dipartimenti interessati, secondo modalità definite nel regolamento di funzionamento 

della Scuola, l’attivazione o la soppressione di corsi di studio che riguardano i dipartimenti a 

essa afferenti; 

- la proposta, di cui al comma 9, come segue: “Qualora un dipartimento intenda far parte di una 

Scuola già costituita deve presentare al consiglio della scuola una propria motivata proposta, 

approvata a maggioranza assoluta dei suoi componenti. La Scuola, sentiti i dipartimenti che la 
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costituiscono, esprime il proprio parere e rimette la proposta al Consiglio di amministrazione 

che delibera in via definitiva, previo parere del Senato accademico.” 

 

 

 

La riunione termina alle 17.30.  

La prossima riunione è prevista a Settembre.  

 

 

Il Coordinatore della Commissione      Il Segretario verbalizzante 

Prof.ssa Nicoletta De Francesco    Dott.ssa Chiara Viviani 


